

de leurs gardiens, et prennent plaisir à écouter les accords joyeux de ces surveillants transformés en musiciens.

Tels sont les principaux genres de récréations que nous avons cru devoir employer pour remplir leurs loisirs et rendre leurs heures de repos aussi efficaces que possible au point de vue de leur traitement, et nous sommes heureux de pouvoir constater que les effets produits renferment un résultat des plus satisfaisants."

Le rapport que nous examinons se termine par des considérations sur l'importance de l'étude des maladies nerveuses et la nécessité de créer dans les facultés de médecine des chaires de médecine mentale. L'auteur, par sa position, est en état de constater que l'absence de l'enseignement de la médecine psychologique produit de funestes résultats en ce pays. L'introduction de l'enseignement clinique dans l'étude de la folie et la création de chaires spéciales sur l'aliénation mentale sont des mesures aussi importantes pour l'avantage du malade et de sa famille que pour la médecine légale. Les arguments fournis à l'appui de cette thèse et les autorités citées en sa faveur venant de la part d'un aliéniste aussi compétent que M. le Dr. Roy, méritent la plus sérieuse considération.

Le rapport du chapelain catholique et celui du chapelain protestant terminent le volume que nous examinons et tous deux constatent l'heureuse influence de la religion sur l'esprit des aliénés

Nous avons voulu donner, dans cette analyse, une idée d'un ouvrage dont la lecture est instructive et intéressante à tous les points de vue. C'est une œuvre et une œuvre médicale, et les écrits sur des sujets de médecine sont si rares en ce pays que nous avons tenu à faire connaître celui-ci d'une manière aussi complète que l'espace à notre disposition nous le permettait. Nous ne saurions trop cependant en recommander la lecture à tous ceux qui s'intéressent à l'avancement de la science médicale en particulier et au progrès des institutions du pays en général.

Dr. GEORGE GRENIER.

REVUE DES JOURNAUX.

PATHOLOGIE MÉDICALE ET THÉRAPEUTIQUE.

Traitement de la fièvre typhoïde par la méthode de Brand.—Dans une de ses premières leçons cliniques, M. le professeur Échier signalait à l'attention de ses élèves plusieurs cas de fièvre typhoïde graves, actuellement dans ses salles, et en prenait occasion de faire la dissertation que nous avons mentionnée sur le rôle important des relevés de la température au point de vue du